

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Nobile fué simplemente el ejecutor de los planos del dirigible "Torres Quevedo"

Madrid —El Liberal publica una entrevista que su corresponsal sostuvo con el famoso ingeniero español, señor Torres Quevedo inventor del Telequino, del dirigible de su nombre y de multitud de máquinas destinadas a la navegación aérea, la expansión de fuerza motriz, al alumbrado y a otras aplicaciones de la ciencia eléctrica. En el curso de la conversación el señor Torres Quevedo mostró al representante de «El Liberal» los privilegios y cartas patentes obtenidas por él hace quince años por la invención de un gran dirigible rígido igual al «Norge» utilizada por la expedición de Amundsen para volar sobre el Polo Norte.

En efecto, en 1912 el señor Torres Quevedo registró en la oficina internacional de marcas y patentes los planos y descripciones de una gran nave aérea de su invención que no llegó a construir por carecer de medios para ello.

La Casa Astra construyó en 1912 ese aparato, destinándole a comunicaciones locales y a usos militares.

El dirigible rígido de grande dimensiones que se está construyendo en Champino por el personal que dirige Nobile es también del mismo tipo, es decir, construido de acuerdo con los planos y descripciones del ingeniero Torres Quevedo. Los italianos se proponen volar en esa máquina de Roma a Buenos Aires.

Vasto plan de colonización
Tokio.—El gobierno reanuda sus

esfuerzos para aliviar el problema emigratorio del Japón mediante la colonización. Ha anunciado la terminación de un proyecto para colocar 1.800.000 agricultores japoneses en las islas de Hokkaido, dentro de los próximos veinte años. El costo del proyecto se calcula en 999.000.000 de yens (casi..... \$500.000.000)

Las pérdidas joyas de la Corona Rumania

Bucarest —Los recientes atentados del gobierno bolsheviki para poner a subasta pública las joyas del zarismo de Rusia, han apresurado los esfuerzos de la familia real de Rumania, para recuperar siquiera parte de las joyas que pertenecieron a la corona de Rumania, durante la época de la guerra.

La familia ha comisionado a un ciudadano norteamericano, el comandante Charles E. Spratt de New York, para que entable negociaciones con el gobierno del soviet a efecto de recuperar el valor de esas joyas.

La historia de la reclamación es la siguiente Cuando en 1916 se vió Rumania en peligro de ser amenazada por una invasión alemana, durante el período más álgido de la guerra mundial, se apresuró a mandar a Lenigrado la suma de 75 millones de dólares oro en valores del Estado una larga cantidad de valores privados con el objeto de salvaguardarlos. Al mismo tiempo, el rey y la reina de Rumania, enviaron a Moscú, con el mismo fin, las joyas de la corona y muchas otras de sus amigos íntimos y parientes constituyendo este solo envió un tesoro aislado que se estima alrededor de 25.000.000 de dólares.

Cuando estalló la revolución rusa en 917, los soviets confiscaron todo el oro y las joyas de los tesoros del Estado, incluyendo los valores de Rumania que existían en depósito.

Como consecuencia de dicha acción, cincuenta cajas que contenían esas joyas, muchas de ellas pertenecientes a las familias de la aristocracia de Rumania, fueron vendidas en subaste pública, frente a las mismas puertas de la embajada italiana en Lenigrado, su pretexto de aplicar esas sumas a combatir los ejércitos blancos que se oponían al triunfo de la revolución comunista.

La reina Maria de Rumania se apresuró entonces a recurrir al coronel Joseph Bolye, de Nome, Alaska, quien se decía ser el personaje de más influencia en el mundo con el gobierno del soviet. Bolye se constituyó en Moscú, pero sus esfuerzos fracasaron, sin embargo de que se le dijo que existían antecedentes del depósito. El Soviet declaró entonces que todos los tesoros almacenados por los representantes del ex-imperio se habían convertido en propiedad del pueblo ruso.

Desde entonces ni la familia real de Rumania ni el gobierno mismo se dan punto de reposo para recuperar las esfumadas joyas, pérdidas por la simple equivocación en la selección de custodios. En manos de Francia o Inglaterra, países victoriosos en la guerra, o de cualquier otro poder natural esos tesoros se hubieran salvado del desastre.

Mientras tanto, las autoridades del Soviet han hecho saber que ellas también tienen reclamaciones contra el gobierno y el pueblo de Rumania por la destrucción de la propiedad

en Besarabia, Odesa y en otras áreas afectadas durante la guerra. También dicen tener otras reclamaciones por material de guerra suministrado a Rumania por el gobierno de los zares, un gobierno que no es precisamente el que pretende ahora ajustar dichos créditos.

Los exploradores polares están en desacuerdo

Roma —Lincoln Ellsworth compañero del Coronel Umberto Nobile en la expedición polar Amundsen Ellsworth-Nobile, es criticado durante por la prensa italiana a causa de las supuestas manifestaciones hechas por él, y que se cree tratan de disminuir la importancia del papel del Coronel Nobile en la expedición.

El periódico «Allovor», declara que Ellsworth no hubiera participado en la expedición de no haber sido el que puso el dinero. El «Impero» en un extensísimo artículo, ataca a Ellsworth, Amundsen y al Comandante Larsen, por sus supuestos celos de Nobile.

Se asegura por este último periódico que esos celos se notaron por primera vez en Inglaterra y que aumentaron en King's Bay, Spitzberg, donde Ellsworth y Amundsen fueron alojados en una residencia, mientras Nobile fué enviado a compartir una habitación con unos mineros.

Amundsen según «El Impero», se enfureció cuando el Comandante del buque de guerra noruego que estaba destacado en Spitzberg, felicitó a Nobile por el éxito del vuelo del Norge desde Roma. El explorador noruego se dice que declaró que el trabajo de Nobile no sobrepasaba al de un chauffeur cualquiera.

Toda la prensa está de acuerdo en que la mayor gloria de toda la expedición correspondía a Nobile

Una fábrica de aviones en Cádiz

Cádiz —El Alcalde de esta ciudad celebró una extensa conferencia con el comandante de Ingenieros Sr. Ortiz Echagüe, director de la Sociedad Constructora de Aeronaves, tratando de la instalación de la fábrica de aeroplanos en los terrenos de los Astilleros de Echevarría.

Según manifestaron el Alcalde y el señor Echagüe después de su reunión, si los proyectos que tienen se llevan a la práctica, la fábrica comenzará dentro de seis meses.

Los primeros aparatos que se construirán en dicha fábrica serán aviones de guerra tipo «Dernier 25» para el ejército y la marina.

Resolverán solos el Perú y Chile su controversia

New York —El ex-Embajador de los Estados Unidos en Santiago de Chile, William H. Collier que llegó aquí en el vapor «Santa Ana» declaró que probablemente Perú y Chile llegarían a un acuerdo amistoso entre sí, sin la intervención de los Estados Unidos o del Arbitro Mr. Coolidge, de la disputa de Tacna y Arica, mediante el reparto del territorio en discusión con Bolivia.

Murió el actor de cine Willard Louis atacado de fiebre tifoidea

Glendale, California.—El artista cinematográfico, después de una breve enfermedad, cayó con fiebre tifoidea y se le complicó con una pulmonía.

Adquirió fama cuando trabajó con John Barrymore en «Beau Brummel».

Liga de Acción Social Católica de Señoras y Srtas. Costarricenses

Para el domingo 8 de Agosto a las 2 de la tarde en el Salón de Catecismo de La Merced, se convoca a todas las socias a una reunión extraordinaria en que se tratará asunto de mucha importancia.

El Director
ROSENDO DE J. VALENCIANO

Noticias a granel

El nuevo plano del mercado ya está listo. Está sacada ya la superficie de cada tramo y con esa base la Comisión de censo y tarifa hará los nuevos precios.

—Se ha pedido a todos los médicos del país que reporten cuidadosamente los casos de enfermedades contagiosas, pues hay que remitir la respectiva información a un centro internacional europeo.

—En la Dirección del Correo hay 4 motocicletas nuevas para el servicio de los carteros. Uno de ellas se debiera dejar para el recolector de los buzones que tiene que recorrer dos o tres veces la ciudad.

—Uno de los alcaldes ha pedido

a la Junta de Caridad que al liquidar el impuesto de beneficencia del Hospital se divida la cuenta en principal y multa para los efectos de la cuantía del impuesto

—Se prorrogó durante unos días más la licitación de libros para el gobierno para que puedan acudir algunas cosas extranjeras

—El servicio de radios con el Salvador y con Guatemala está siendo muy favorecido con el público.

—Debe la Sanidad ordenar la limpieza de un lote lleno de escombros y matorrales en la esquina de la calle 10 y la Av 7ª. Aquello parece una montaña y queda frente al Teatro Tovac.

No quieren los puestos de las Comisiones

Hace poco renunció el Dr. Barrionuevo su puesto en la Comisión de Sanidad y ahora hace lo mismo el Ingeniero don Francisco Salazar.

Tales funciones aunque remuneradas, tienen muchas molestias y de allí que no son muy aceptadas. Otra renuncia que se tramitará es la del Dr. Odio, quien va a permanecer un año en Francia.

Causaron disgusto las opiniones de los diputados de Alajuela

La discusión del proyecto de carretera entre Río Grande y San Ramón, estuvo demasiado vehementemente. Por desgracia, los añejos disgustos entre aquel cantón y la ciudad de Alajuela se recrudecieron y ahora han comenzado las publicaciones por la prensa.

Los dos proyectos de carreteras son diferentes. El de Acosta habitará a Grecia, Sarchí y Naranjo. El nuevo será para Atenas, Palmares y San Ramón. El plan del proyecto Orlich es de \$ 400.000.

ROBERTO DIAZ

No habiendo podido por la premura de su viaje despedirse personalmente de sus amistades, lo hace por este medio, ofreciéndose a sus órdenes en los Estados Unidos.

905—915 Aubert Ave. St. Louis Mo.

PERSONALES Viene el edificio del Hospital

—Vino de Limón don José Díaz llamado urgentemente por la muerte de su señora madre.

—De Cartago llegó doña Caridad de Villalobos.

—Don Manuel Madrigal se haya enfermo. Mucho sentimos su mal estado de salud y deseamos su mejoría.

—Felicitamos a don Guillermo Gargollo y a doña Luisita Sáenz por el nacimiento de una niña que fué bautizada el 1º de los corrientes y que llevará el nombre de María de los Angeles. Mucha felicidad deseamos para la simpática chiquitina.

—Estuvo aquí procedente de San

Se tiene posibilidades de que a fines de agosto se embarque en Bélgica el material de hierro y acero para el futuro edificio del Hospital.

Será de dos pisos, todo de hierro y de acero y se han alistado ya los cimientos.

Así tendrá la Junta un edificio moderno y se le dará empleo a los miles de colonos economizados, que pusieron nervioso a un diputado.

Isidro de Heredia don Eloy Villalobos.

—En comisión de la Sociedad de Marianos irá mañana al Asilo de Las Mercedes don Fernando Carrillo.

Contestando a "Español"

¡Miedo! nunca le tiene un escritor
a una débil mujer...
¡Miedo! solo al remordimiento de conciencia
se le debe tener

En días pasados al hacer la censura de una novela española de fonda agregé el concepto que yo tenía de las producciones baturrescas y esto motivó que una persona que me sacude y luego se ampara al pseudónimo de «Español» saliera a la defensiva de los baturros en el diario «El Mundo». No ataqué en mi escrito la literatura de los grandes españoles escritores sino que aludí a la literatura de las producciones baturrescas que nos llegan en miles; literatura que destroza el arte y no vale un comino.

Pero mi contrincante no sé por qué motivo tomó el rábano por las hojas como vulgarmente se dice, para ridiculizarme públicamente diciendo que yo cometía el colmo de los colmos, atacando la literatura española.

Generalmente cuando una persona escribe bajo la influencia del mal humor, ve pavos en el aire y sus escritos en vez de convencer, resultan hirientes. En este caso, me permito aconsejar a «Español» escribir bajo la influencia del buen humor que siempre ha sido el hado inspirador de las ideas nobles.

Considero el periodismo como el campo de las ideas y que estas al encontrarse producen un choque y del choque salta la luz...

Mariposas de la luz son las inteligencias de los que se dedican a escribir; pero a escribir con sinceridad sin tergiversar las palabras con fines torcidos.

Si por ignorancia cometí el error de decir que el pueblo español se aficiona al baile de la jota y a escribir noveluchas, entonces admite su corrección y Ud. abone las virtudes

y demás inclinaciones de su pueblo natal; pero dígalas para que el público que no ha leído la historia de la raza española, sepa apreciarla. En cuanto a su párrafo «Esa sección de la Liga no debía estar a cargo de persona que desconoce en absoluto el movimiento literario contemporáneo», le contestaré que «Español» está muy inspirado, tiene mucha, mucha razón, ha dicho una verdad más grande que un templo.

Esa censura de libros malos y buenos debiera estar a cargo de persona más capacitada que esta humilde servidora de Ud. pero ¿qué vamos a hacer Sr., si en dos años a esta parte no se ha presentado otra voluntaria que me releve?

Ni que culpa tiene Perico si en el país de los ciegos nombran un tuerto de rey?...

Si ante la dicha razón «Español» se dignara traernos una señora o señorita española ilustrada y a la altura de sus deseos para suplantar la nulidad que esto dice, la Liga de Acción Social se lo agradecería altamente y la recibiría con los brazos abiertos, pues la Liga no es personalista y aprecia a cuantas personas de buena voluntad quieran ayudarle.

Yo de mi parte, vería con ojos de buen cubero esa actitud novilísima de «Español» y cediéndole mi puesto quedaríamos en paz.

Para terminar suplico a mi contrincante que cuando me vuelva a atacar, firme sus escritos con su nombre de pila y sus dos apellidos como lo hago yo, pues juzgo que no es caballero español quien lanza una piedra y luego esconde la mano.

ROSA QUIROS PALMA

Desde Roma, piden un violín al Sr. Prada

Por carta recibida del estudiante don Paco Arié perteneciente al «Istituto Nazionale di Musica» de Roma, tenemos la grata noticia de saber que los Profesores de aquel Instituto, admirados de la construcción de un violín hecho por don Jesús Prada, y que posee el joven Arié, han aconsejado a uno de sus discípulos pedir su violín al mismo fabricante Sr. Prada.

No deja tal cosa de ser de verdadera satisfacción para el artista Sr. Prada, y aprovechamos esta clara manifestación de sus finas habilidades para expresarle nuestra sincera felicitación.

Dice el árbol

Tú que pasas y levantas en contra de mi tu brazo, antes de hacerme daño, mírame bien.

Soy el calor de tu hogar en largas frías noches de invierno.

Soy la sombra amiga que te protege contra los rigores del sol. Mis frutos sacian tu hambre y calman tu ser.

Soy la viga que soporta el techo de tu casa, la tabla de que está hecha tu mesa y la cama en que duermes y descansas.

Soy el mango de tu herramienta y la puerta de tu casa. Cuando naces tu cuna es de mi madera y cuando mueres tu ataúd estará hecho de mi madera y te acompañaré al seno de la tierra.



¿Se acostó cuando ya
"cantaban los gallos,"
y se ha despertado con dolor de cabeza,
cansancio y malestar?
Tómese una dosis de

ASPIRINA

Alivia rápidamente,
levanta las fuerzas y
no afecta el corazón
ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y
"Sobrecitos" de una.

¡No acepte tabletas sueltas!

Fallecimiento de doña Hortensia Ortiz de Araya

Nuestro estimable amigo don Juan Araya está de duelo.

No hace un año hizo su matrimonio con la virtuosa señora doña Hortensia Pacheco, de la sociedad herediana, cuando le toca resignarse con su partida.

Una intensa y grave enfermedad le aquejó esta semana y hasta tuvo que recurrirse a la cirugía.

Los cuidados del esposo Sr. Ingeniero Araya, de los médicos y de la familia, todo resultó infructuoso, pues la gravedad cada día fué mayor hasta llegar al momento fatal.

Ayer por la mañana recibimos la mala nueva de la muerte de la Sra. de Araya, y no pudimos menos que compadecer al amigo don Juan.

Por la tarde fueron las pompas fúnebres que estuvieron muy concurridas por parte de los profesionales de Ingeniería y de los vecinos.

Que la resignación cristiana sea la compañera del estimado Sr. Araya, así como de los demás deudos.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goetz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 - Teléfono 490 N

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1ª, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA DE RECIBIR

"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Honor a Jesús Sacramentado

Deseosos de que el culto al Santísimo Sacramento sea un hecho verdadero, tomamos hoy la pluma para hacer algunas consideraciones sobre los actos con que se trata de rendir culto público a Jesús Sacramentado.

Principiamos por descartar las procesiones que se verifican durante los Congresos Eucarísticos por ser estas manifestaciones públicas bendecidas especialmente por Su Santidad y preparados eficazmente por multitud de buenos católicos que acuden en multitudes a rendir culto público a la Sagrada Hostia, de tal suerte que la procesión discurre en medio del reverente concurso de fieles y por rareza se nota la falta de fé de alguno que otro indiferente.

Pero no sucede así en algunas otras procesiones públicas que se organizan para dar culto a Nuestro Señor en la Sagrada Eucaristía en las que la falta de reverencia general hiere profundamente el espíritu del cristiano que cree firmemente en la real presencia de Jesús en la Eucaristía.

Durante las visitas a los altares las gentes permanecen de pie, con las sombrillas abiertas y en conversaciones que aunque fueran inocentes serían un grave desacato a la Majestad de Dios.

Por una ligereza que no es comprensible llegan estas personas a tomar estos actos religiosos como si fuera una simple imagen la que allí se venera hasta tal punto que

hay quien ni siquiera se descubre en la presencia de Nuestro Señor.

No dudamos de que la intención al preparar tales actos es guiada por un espíritu de amor a Jesús Sacramentado, pero si en vez de recibir adoraciones Nuestro Señor no recibe sino ultrajes públicos ¿serán estos actos agradables a Dios o más bien no serán ofensas inferidas a su Divina Majestad?

Años atrás el viático para los enfermos era conducido públicamente y a voces hasta acompañado de música, como bien lo recordarán muchas de las personas que lean estas líneas, pero debido a la falta de respeto por parte del público que presenciaba el tránsito de la procesión hubo de cambiarse la forma de conducir a Nuestro Señor de manera oculta y así ha seguido practicándose para evitar irreverencias.

Nótese que en el viático público el Sacramento no iba expuesto sino conducido en el copón y por tanto las faltas de respeto eran hasta cierto punto menos graves, no así en las procesiones a que venimos refiriéndonos, en que el Sacramento va expuesto en la custodia y que por tanto las faltas revisten caracteres más graves.

Hemos tratado de manifestar nuestro modo de ver en este asunto que a nuestro juicio es muy importante desde el punto de vista religioso y lo proponemos a la consideración de los superiores, a quienes compete el culto verdadero del Santísimo Sacramento del altar.

Demófilo

Filosofía china

Un buen tambor no necesita palillos muy gruesos.

Si no quieren que [nadie sepa lo que haces, no lo hagas.

Si tienes razón, no urge que grites.

Las palabras que en la tierra son habladas en voz baja, en el cielo retumban como truenos.

Hay más árboles derechos que hombres derechos.

Las torres más altas principian desde el suelo.

Ningún hacedor de imágenes adora a los dioses; sabe de qué material están hechas.

Los que asisten gratis son los que más critican.

Un perro ladra por nada y el resto ladra por él.

Un hombre bueno en la tierra es mejor que un ángel en el cielo.

¿De qué sirve orar por Budha con o plata [Maltratar a tu hermano como cobre?

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.

Noticias y comentarios

La Sta. Elena Gómez fué bárbaramente mordida el martes por un perro industrial de jabonería Sr. Segovia quien tiene un furioso can en el Barrio del Balleatero. El caso será del conocimiento de la policía.

—En la semana siguiente se comenzará el segundo chafán de la Plaza de la Artillería.

—Siguen ocurriendo casos de rubiola-escalatíniforme o cuarta enfermedad que es sumamente contagiosa.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

MODAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de competir al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

Las últimas Elecciones en México

El cuatro de julio tuvieron lugar en la República las elecciones generales para la renovación de la Cámara de Diputados de la Unión y para la sustitución de la mitad de los Senadores. Ellas, como todas las anteriores, han resultado una verdadera farsa, con su correspondiente serie de muertos, heridos, reyertas y chanchullos electorales. La imposición se ha impuesto nuevamente. Y naturalmente, el triunfo se ha proclamado para los candidatos gubernamentales.

Votaciones populares no las ha habido; pues solamente ha existido la votación entre los miembros de algunos de los partidos políticos. El pueblo se ha abstenido de votar, estando plenamente convencido de que la libertad de elección no existe en México, de que la efectividad del voto es solamente una fórmula cínica para encubrir las más burdas imposiciones, y de que cada vez que se le convoca para que asista a las urnas, en el fondo lo que se le pide es que se preste a servir de pantalla para la farsa continuada de los fraudes electorales y para la mascarada canalla de la voluntad popular.

Dentro de poco, pues, se tendrá integrado el Poder Legislativo y se verá arrellanarse en cada curul a los abnegados «representantes del pueblo» que proclamarán haber llegado allí obedeciendo a la soberana voluntad nacional. ¿Puede darse mayor sarcasmo?

Para colmo de arbitrariedades e imposiciones,

los presuntos diputados a la XXXII Legislatura Federal, pertenecientes a la Coalición de Partidos Regionales, instrumentos de Calles, se han dirigido a éste para que sea él el que resuelva sobre la legalidad o ilegalidad de las credenciales en lugar de hacerlo el Colegio Electoral. De esta manera no entrarán en las Cámaras sino los que el Presidente quiera.

Comentando este hecho el periódico «La Prensa» de San Antonio, Tejas, en su Editorial del 10 de Julio, dice entre otras cosas lo siguiente:

«Esta petición de los partidos coaligados es de tal manera escandalosa que no tiene precedente en la historia de nuestro país, pues por ella pretenden el diputado García Carranza y los que con él signan la petición al primer magistrado, nada menos que entregar la soberanía y la independencia del Poder Legislativo en manos del Ejecutivo, para que éste sea el árbitro supremo en la integración de las futuras cámaras; lo cual entrañaría la transgresión flagrante de los artículos de la Constitución que establecen la división de Poderes, y la facultad exclusiva de cada Cámara para calificar las elecciones de sus miembros y resolver las dudas que hubiere sobre ellas; y ya se podrá juzgar por esta falta de pudor político lo que podrá esperarse de las cámaras durante su futura actuación.»

REV. CAT.

Suscríb se a este diario

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIETADES

De Naranja

En este pueblo se está cometiendo una burrada. Ya estamos cansados de oír los rebuznos de un asno, hasta el extremo de que ya un señor Pacheco está enagenado a causa de los continuos rebuznos de dicho animal.

Para molestia del Pueblo lo lleva el dueño los domingos a exhibirlo al Mercado para que con sus rebuznos interrumpa a los que vamos a oír misa. Cuando nuestro querido Párroco va a explicarnos el Evangelio los domingos, tenemos que oír primero los rebuznos del boricua de un carnicero.

Aquí Leo

Marítimas

Limón 5.

Hoy a las 12 horas fondeó el vapor alemán GALICIA de 3607 toneladas, procedente de Puerto Barrios. Capitán Hermena Hanze. Tripulantes 137 y consignado a Víctor Fabian. Carga 564 bultos con 16710 kilos. Correo un saco. Pasajeros: Narciso Ibañez, Consuelo Menta Ibañez, Narcisin Ibañez, Amalia Fernández, María Iglesias, Eugenio Medina, Manuel Necochea, Antonio Ibañez, María Berri V. de Ibañez, Enrique Manzano, Soledad de Manzano, Frac? Sánchez, Amparo Albiach de Sánchez, Severo Muguerza, Julia de Muguerza, Virgilio Muguerza, Manuel Muguerza, Esperancita Muguerza, Alejandro Bravo, Lolita Gómez, Antonio Hernández, Luis Rodríguez, Teresa Soria, María Bisquert, Presentación Serret, Margarita Rubio, Ignacia Lucas, Micaela Lucas, Enrique Muñoz, Concepción Lloret, José Castejon, Alfonso Carascal, María López José Palomo, Eduardo Carasco, Manuel Pastor, Josefa Rifas, Antonio Montero, Cruz Marín, Edward Kukuschka, Albert Winter, R. T. Serrano, Florence de Serrano, J. R. Riddick, Luigi Drilla, Salvador Jimenez, Clemencia Granados, Lilia Granados, Juan J. Saborio, E. S. Henderson, Patrick Linch, Alessandro del Vecchio, Luis Patoni, Castro, Aurelia Atayde, Manuel Atayde, Francisco Atayde, Aurelio Atayde, Andrés Atayde, Oatricia Atayde, Frida Nelki, Manuel Atayde, Aurora G. Atayde, Elvira G. Atayde, Julieta J. Atayde, Elena Atayde, Margarita Atayde, Pedro Morales, Luis Morales, José Morales, José Areya.

Telegramas rezagados en la Oficina Central

Napoleón Zamora, Cartago.
Aquilina Retana de Iraeta, Cartago.
Claudio Rojas Guevara, Puntarenas.
Darío Esquivel, Puntarenas.
Socorro Umaña, Tucurrique.
Rosaura Zúñiga, Hacienda Vieja.
Libia de Martínez, Limón.
J. J. Fonseca, Orotina.
Indalecio Fallas, Naranja.
Gonzalo Araya, Naranja.
Rvd? Padre Domingo Soldati, Poás.

Lo que es el catolicismo para los verdaderos sabios

De un escrito del notable académico francés Emile Faguet, tomamos lo siguiente, relativo al psicólogo novelista, cuyo talento y estilo le han conquistado alto lugar en el mundo literario: Paul Bourget.

«Ved aquí un hombre que ha cruzado el mundo de los escépticos, el mundo de los pesimistas y hasta el mundo de los satanistas. Los ha amado, los ha frecuentado muchísimo hasta a llegar a parecerles un poco, y, en resumen, ¿en qué ha venido a parar?»

En un convencido, en un optimista y en un creyente.

Se ha convertido en el hombre que dice con Le Play: El estudio metódico de las sociedades europeas

me ha enseñado que la felicidad y prosperidad públicas están en proporción con la energía y la pureza de las convicciones religiosas.

Se ha convertido en el hombre que dice con Taine: El cristianismo es un par de alas que sostiene el alma humana.

Siempre se ha visto, desde hace mil novecientos años, que en seguida que esas alas caen o las rompen las costumbres públicas o privadas, se degradan.

Se ha convertido en el hombre que cree firmemente en la restauración y purificación de este país, por medio del renacimiento de las energías providenciales».

¿Qué es la embriaguez?

Es la deshonra de la Patria.

Es la degeneración de la raza.

Es el mayor obstáculo para el progreso.

Es la causa de los crímenes.

Es la madre de la miseria.

Es el aguijón de las enfermedades.

Es el principal agente de la locura.

Es la que apresura la muerte.

Es la que hace desgraciadas a las familias.

Es la que produce altercados terribles y atroces desvergüenzas.

Es la que da a los padres hijos raquíticos, contrahechos e idiotas.

Es la que llena los ma-

nicomios de locos; las cárceles de criminales.

¿Y continuaré yo dominado por el inmundo vicio, que es la deshonra de mi querida patria, el azote de mi familia, la causa de mi tristísima situación, y que el día de mañana me abrirá seguramente las puertas de la cárcel o del manicomio?

No: no puedo ser esclavo y mucho menos esclavo del vicio. No, mil veces no.

Seré fuerte en adelante para resistir a la tentación, y pues que quiero a mi patria, a mi familia y a mi Dios, juro guerra a muerte al enemigo de la patria, al verdugo de mi familia y al enemigo de Dios.

UN EX-BEBEDOR

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTOR ES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLO y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarparán de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar

en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad
PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Gran Turno-Feria y solemnísima Fiesta en honor de la Virgen de los Angeles

El día 8 de Agosto de 1926 en el magnífico lote en que se ha de construir su Capilla y la Escuela Parroquial de La Dolorosa (Terrenos de la "Tienda de Alajuelita", 500 varas al Oeste de La Dolorosa)

El día 8 de Agosto será un día memorable, formará época en la historia de la Parroquia de La Dolorosa; en ese día la Reina de los Angeles, la amada Patrona de Costa Rica rodeada de una muchedumbre de bellos angelitos y en medio del entusiasmo de sus devotos josefinos irá a tomar posesión y a bendecir el hermoso lote que se ha comprado para Ella y para los que Ella tanto ama, los niños. Allí en día no lejano tendrá su Capillita, pequeña en dimensiones, pero grande por la fe y el amor de los que se la dedican; allí recibirá a sus devotos, escuchará sus plegarias, calmará sus ansiedades y los llenará de bendiciones. También allí junto a la amada Virgencita se levantará la Escuela Parroquial y bajo su mirada y angusta protección se formarán las inteligencias y los corazones de nuestros niños a quienes como a su amado Jesús verá complacida crecer en edad, sabiduría y gracia delante de Dios y de los hombres.

La necesidad de estas obras en esa importante sección de la Capital es de todos bien conocida, por ellas reina el mayor entusiasmo y esperamos ha de continuar hasta verlas terminadas.

El Excmo. Sr. Arzobispo aprueba y bendice efusivamente la obra, a sus iniciadores y a cuantos en una u otra forma ayuden a ella.

PROGRAMA DE LA FIESTA

Día 7
A las 12 m.—Solemnes Avemarías.

A las 6 y 30 de la tarde.—Salve cantada.

A las 7 y 45.—Canto del Himno de la Virgen de los Angeles.

Día 8
A las 7 y 45 a. m.—Saldrá de La Dolorosa la gran Procesión de la Virgen de los Angeles.

A las 8 y 30.—Bendición del local de la Escuela y Capilla, Misa y Sermón.

A las 9 y 30.—Recepción del Turno y bendición de las yuntas, de los vecinos de Hatillo y San Sebastián que con el entusiasmo de siempre acudirán con material para las nuevas construcciones.

NOTAS

La víspera del Turno-Feria habrá magníficas cenas amenizadas con excelente música. Quedan terminantemente prohibidas las ventas particulares en el lugar del Turno y sus alrededores.

¡Al Turno! Al Gran Turno-Feria los días 7 y 8 de Agosto! ¡A cenar opíparamente! A divertirse!

No hay que temer la lluvia, habrá magníficos galerones construidos por la Junta en el lugar en que ha de verificarse el Turno.

LA COMISION

San José, Julio de 1926.

Santoral

Sábado 7.—Santos Cayetano, fundador de los Teatinos, y Alberto de Sicilia, confesor.

SAN CAYETANO, CONFESOR

Fué San Cayetano natural de Vicencia, ciudad de Venecia, siendo sus padres el conde Gaspar Tiene y María Porto. A los veinticinco años hizo una ermita en una heredad suya, para que los labradores pudieran oír con comodidad Misa. El papa Julio II, con noticia de su virtud, nobleza y letras, le honró con la dignidad de proto-notario apostólico, y le hizo su camarero. Vuelto a su patria, de su propia hacienda fundó algunos hospitales para los enfermos y pobres apesados, a los cuales asistía con notable caridad. Por inspiración de Dios volvió a Roma, y anhelando la perfección, fundó la religión de los Padres Teatinos, aprobada por el papa Clemente VII, año de 1524. Consumía el día en la oración, y hallándose en Santa María la Mayor de Roma, celebrando la vigilia del Nacimiento de Jesucristo, se le apareció la Virgen Santísima con su divino Niño en los brazos, pasándole a los de Cayetano e inundándole en inefables delicias. Adornóle el Señor con espíritu de profecía, y murió el día 7 de Agosto, año de 1547, siendo canonizado por Clemente X el año de 1673.

Dedicase Mussolini a pescar

Roma.—Acompañado del Almirante Sirianni, el Primer Ministro Benito Mussolini, fué en automóvil a la Playa de Anzie, donde estuvo dedicado a la pesquería. El Jefe de Gobierno de Italia, ha estado comiendo en estas tres últimos días los propios pescados que su anzuelo atrapara en la Playa del Tirranco dando así un ejemplo de economía a sus paisanos.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 470. El Grano de Oro.

Amigo enfermo

El Dr. don Alejandro Vargas Araya se haya enfermo desde hace varios días. Deseamos su restablecimiento.

Llegaron frijoles de Tilaran

El comercio de frijoles tiene ahora una nueva competencia, pues son muchos los envíos que llegan vía Puntarenas, procedentes de Tilaran.

Desde hace dos meses el precio del frijol ha bajado considerablemente. Precios anteriores fueron 6,50 y 6,25. Hace poco estuvieron a ¢ 5,00.

Ayer el mercado estuvo flojo y el precio fué de ¢ 110 la clase de Tilaran y a 115 los de Atenas.

Ya siquiera tiene el pueblo algo barato. Solo las papas mantienen elevado su precio por lo retardado de la cosecha.

Información

De orden del Sr. Presidente de la República el lunes se trasladó a Sta. María el Sr. Jefe Político de San Marcos para levantar un expediente a una autoridad de ese cantón. Hay allí una serie de asuntos que necesitan el análisis serio del jefe del Estado.

MARITIMAS

Puntarenas 6.

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor norteamericano "Corinto" de 1161 toneladas, procedente de San Juan del Sur y Corito, con un día de mar, 76 tripulantes, Capitán T. K. Oaks y consignado a Felipe J. Alvarado y Cº Pasajeros: Matilde Aguilar, Mercedes Salinas, Laura Herron, Refugio de Sánchez, de La Libertad; Salvador Hernández, Héctor Meléndez, José A. Jiménez, Margarita C. Felisari, Mercedes Braghiliori, Saga García, Gregoria Navas, Jenaro C. Méndez, Ferdinando Urroz, Carlos Urroz, de La Unión; Ernesto Curtis, Angélica López, Camila Urroz, Rodolfo Soto, Tebaldo Ponzani, Manuel Salazar, de Conrinto, Alejandro Urruño, de San Juan del Sur; José Wong Wing, Félix Ching, Llam Bey, Viu Chong, de San Francisco de California. Carga 2750 bultos con 287 toneladas. Correo 13 sacos y dos paquetes.

Capitán de Puerto, ABELARDO LOBO

PIELES PARA CALZADO.— Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Renuncia de un inspector

Ha circulado sin razón el rumor de la renuncia de don Ramiro Aguilar, pero nosotros no tenemos ninguna noticia concreta sobre ese particular.

Boletín de Fomento

Ha circulado un nuevo número de esa publicación que contiene un interesante estudio sobre las frutas de Costa Rica del Ingeniero Peralta y otra sobre industria avícola de don Federico Mora.

La circulación de tan importante revista ha disminuido mucho en las poblaciones rurales.

Tosferina en Dota

También en Santa María de Dota hay tosferina, no sabiéndose como llegó.

Hay varios casos, por lo que se deben dar instrucciones al Dr. Casasa residente en San Marcos, para que atienda a los enfermos pobres. Ya han habido algunas víctimas.

Más ganado extranjero

El Departamento Nacional de Agricultura continuará la introducción de ganado Holstein y Jersey si se le solicita. En esa oficina se darán todos los pormenores del caso y los introductores se beneficiarán con las franquicias que establece la ley proteccionista.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400.5%
Londres.....	390.5 —
París.....	54 —
España.....	309 —
Italia.....	66 —
Suiza.....	388 —
Bélgica.....	5 —
Berlín.....	401.5 —
Amsterdám.....	0.40 1/2 —

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides

IMPRESA DE SAN JOSE

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 — Teléfono 289

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III — Teléfono 1131

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ¢ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA